

Antilopen und anderes Wild stets nur Kernschüsse abgebe; und ich soll dem Bruder, der wohl noch nie eine Büchse abgefeuert hat, nicht schützend zur Seite stehen? Und dann, war ich es nicht, der Kwami einfing und ihn zum Geständnis brachte; der Evchens Spur auffand? Und ich soll daheim bleiben, wo ich das Gefühl habe nützlich sein zu können, wo mein ganzes Sinnen und Trachten nur darauf gerichtet ist, Eva aufzufinden und sie in die Arme ihrer Eltern zurückzuführen? Nein, lieber Dunkel, das kannst Du nicht wollen; und dann bedenke doch auch, daß ich bereits in zehn Monaten fünfzehn Jahre alt werde und schon zu den jungen Kriegern gezählt würde, wenn ich ein Schwarzer wäre.“

Diesmal sollte Joseph einen Sieg über den fürsorglichen Dunkel erringen, denn auch Daniel vereinte seine Bitten mit denen des Bruders, von dem er sich nicht gleich wieder trennen mochte, von dessen Umsicht und Thatkraft, so jung dieser auch noch war, er sich die besten Erfolge versprach. So wurde Josef denn, nachdem auch Peter sich für ihn warm verwendet hatte, die Erlaubnis, die Entdeckungsreise als Dritter im Bunde mitzumachen, ihm aber unter anderen guten Ratschlägen anempfohlen, mehr der Klugheit als dem Feuereifer Gehör zu geben.

Schnell wurden die einfachen Vorbereitungen für eine möglicherweise lange und ferne Reise getroffen, und nach warmem Abschied und begleitet von den besten Segenswünschen der Missionsleute, machte sich die kleine Gesellschaft auf den Weg nach der Küste.

K a m e r u n .

Die wichtigste jener jüngsten deutschen Erwerbungen an der afrikanischen Westküste, über welche das deutsche Reich nunmehr die Schutzherrschaft ausübt, ist das Kamerun-Gebiet.

Südlich der Bai von Biafra, die mit der nördlich in den Kontinent sich einbuchtenden Bai von Benin den Busen von Guinea